



Dipl.-Jurist (RU)
Associated Partner
Mitglied der Practice Group Prozessführung, Schiedsverfahren & ADR
Mitglied der Practice Group Gewerblicher Rechtsschutz

T +7 495 7995696
viktor.gerbutov@noerr.com

Viktor Gerbutov leitet Litigation, Arbitration & ADR Practice Group und is Co-Leiter des IP Practice Groups im Büro Moskau. Dr. Gerbutov verfügt über umfangreiche Erfahrungen in der Beratung zu komplexen und kontroversen Fragen des russischen Zivilrechts (u. a. Vertragsrecht, Vertragssicherheit, ausservertraglicher Rechtsschutz), Gesellschaftsrechts und Zivilprozessrechts. Er vertritt Mandanten vor russischen Gerichten und Schiedsgerichten.

Kompetenzen

- Gewerblicher Rechtsschutz
- Prozessführung
- Schiedsgerichtsbarkeit
- Zivilrecht
- Internationales Privatrecht

Werdegang

- Studium der Rechtswissenschaften an der Moskauer Staatlichen Lomonossow Universität
- Referendariat am Max-Planck-Institut für ausländisches und internationales Privatrecht in Hamburg (Deutschland)
- Postgraduiertes Studium an der Moskauer Staatlichen Lomonossow Universität
- Seit 2006 bei Noerr

Pressestimmen

- Empfohlen für Insolvenz und Reorganization, Prozessführung in Russland, Best Lawyers 2020
- Empfohlen für Dispute Resolution in Russland, The Legal 500 EMEA 2013 – 2019
- Empfohlen für Intellectual Property in Russland, The Legal 500 EMEA 2014 – 2019
- Empfohlen für Durchsetzung von Markenrechten und Streitregelung, WTR1000 2018
- Empfohlen für Dispute Resolution in Russland, Chambers Europe & Global 2016 – 2017
- Bemerkenswerter Praktiker in IP, Chambers Europe 2016 – 2017
- Top 10 IP-Anwälte in Russland, Kommersant 2017-2019
- Unter den Top 10 Prozessanwälten für Commercial Disputes, Debt Recoveries and Insolvencies in Russland, Kommersant 2017
- Leaders´ League 2017: Trademark Litigation
- “an excellent, experienced and proactive litigator with deep knowledge of both substantive and procedural law”, Chambers Europe & Global 2016
- “Viktor Gerbutov is praised by clients as being “*responsive, practical and thoroughly knowledgeable*”“, The Legal 500 EMEA 2018

Sprachen

- Russisch (Muttersprache)
- Englisch
- Deutsch

Mitgliedschaften

- Spezialist für geistiges Eigentum und Informationstechnologie im Russischen Arbitrage-Zentrum am Russischen Institut für moderne Schiedsgerichtsbarkeit
- Schiedsrichter am Schiedsgericht der Russischen Union der Industriellen und Unternehmer
- Komitees "Gewerblicher Rechtsschutz" und "Schiedsverfahren" bei der ICC Russia

Vorträge

- Privatdozent am Forschungszentrum für Privatrecht beim Präsidenten der Russischen Föderation
- Lektor an der juristischen Fakultät der Nationalen Forschungsuniversität Higher School of Economics

Ausgewählte Publikationen

- Litigation and Dispute Resolution 2018, Kapitel Russland, in: Global Legal Insights 2018 (mit Artem Kara)
- Insurers' Rights of Recovery (Subrogation/Recourse), Kapitel Russland, in: IBA Insurance Committee Substantive Project 2016
- Parallel Import. Results of 2015, in: Arbitrazh Practice, 01/2016
- On the Subject Matter of the Claim and Restoration of Corporate Control, in: Herald of Economic Justice, 12/2015
- On Disgorgement of Profit Resulted from the Use of Another Person's Assets, in: Herald of Economic Justice, 08/2015
- Notion and Forms of Enrichment in Unjust Enrichment Obligations, Doktorarbeit, 2014
- Disputes arising from state contracts declared non-arbitrable, in: International Law Office, 07/2014
- Key Problems of Unjust Enrichment Obligations in: Herald of the Supreme Arbitrazh Court, 1/2014 (mit Dr. Novak D.V.)
- Evolution der Bereicherung. Zur Theorie der Bereicherung nach dem russischen Recht, in: Vestnik grazhdanskogo prava, 2/2012
- Kapitel über das russische Recht im Handbuch IT-Litigation, 2012, Dr. Otto Schmidt (Verlag)
- Aufgedrängte Bereicherung. Zur Theorie der Bereicherung nach dem russischen Recht, in: Vestnik grazhdanskogo prava, 2/2011
- Zur Rechtswirksamkeit der Handlungen vom rechtswidrig bestimmten Generaldirektor (mit Evgeny Maslennikov), in: Korporativnij Jurist, 1/2010
- Restitution of Possession. To the Theory of Enrichment under Russian law in: Vestnik grazhdanskogo prava, issue 2/2009
- Survey of dissertations dedicated to unjust enrichment in: Vestnik grazhdanskogo prava, issue 2/2008